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Chers frères et sœurs, que la grâce de Dieu soit sur vous ce matin ! Voici le texte 
biblique du jour et la prédication. 
 

Les textes bibliques 

Mc 13, 33-37 (NBS) 

Prenez garde, restez éveillés, car vous ne savez pas quand ce sera le moment. 

34 Il en sera comme d'un homme qui, partant en voyage, laisse sa maison, donne 

autorité à ses esclaves, à chacun sa tâche, et commande au gardien de la porte de 

veiller. 35 Veillez donc, car vous ne savez pas quand viendra le maître de maison : le 

soir, ou au milieu de la nuit, ou au chant du coq, ou au matin ; 36 craignez qu'il 

n'arrive à l'improviste et ne vous trouve endormis. 37 Ce que je vous dis, je le dis à 

tous : Veillez. 

 

 

 

 

 

 

 

La prédication 
Veilleurs, en tant que compagnons 

 
Chers frères et sœurs, 
 
En cette soirée du dimanche, avant de redémarrer la nouvelle semaine, 
nous vous proposons un texte de Marc qui parle de veille, de veille le 
jour, la nuit, d’être prêts à chaque instant… 
Prêts à quoi ? prêts à recevoir le maitre de la maison, dit la parabole, 
prêts en fait à recevoir le Christ, dit de manière imagée 
Noël approche de plus en plus, nous allons entrer dans 15 jours dans le 
temps de l’Avent, ces 4 dimanches avant Noël, la naissance de Jésus, 
mais déjà nous sommes interpellés : sommes-nous prêts ? veillons-nous 
pour le recevoir ?  
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La prédication (suite) 
 

Autant notre calendrier est rythmé, bien organisé, Noël tombe 
chaque année le 25 décembre, autant la venue du Christ dans nos 
vies personnelles est un événement possible à chaque instant. 
 
Et l’on sent avec ce chapitre 13 comme cet événement est important, 
qu’il ne faut surtout pas le louper, passer à côté, avoir le regard 
ailleurs, être préoccupé par autre chose : quand le Christ viendra 
frapper à ma porte, je dois m’en rendre compte, je dois ouvrir mon 
cœur et lui laisser de la place dans ma vie. Sinon, cela sera triste, 
dommage ? non, à écouter Marc, ce sera grave. En effet, écouter les 
titres mis dans la Bible des différents récits du chapitre 13 : ce sera la 
fin ! Même si je rappelle que ces titres sont récents, différents selon les 
Bibles 
 
Lire dans la Bible des titres 
Nous nous trouvons dans des textes, que nous appelons dans le 
jargon des théologiens, du genre littéraire apocalyptique. 
Ce sont ces versets sortis du contexte que nous trouvons facilement 
sur les réseaux sociaux, sur la fin du monde proche car arrivent telle 
inondation, tel meurtre, telle maladie mondiale, etc… 
Pourtant, reprenons nos esprits, rappelons-nous que l’arrivée du 
Christ dans nos vies n’est pas une catastrophe, celle dans l’humanité 
non plus qui séparera les bons des méchants, comme je l’ai dit 
dimanche dernier, le monde n’est pas binaire dans les Evangiles. 
 
Remarquons que le verbe « veiller » est utilisé ici 3 fois dans ce texte, 
et dans l’Evangile de Marc quand il revient ensuite trois fois, c’est au 
moment de la veille des disciples sur le Mont des Oliviers, avant 
l’arrestation de Jésus qui mènera à sa mort. Ce récit annonce chez 
Marc en priorité la mort de Jésus, la veille pour accompagner. 
 
Pourquoi Marc parle-t-il de jugement mettant fin à l’histoire 
humaine ? pour plusieurs raisons : 
 
1-Cela était une évidence communément admise dans le monde de 
la pensée juive au tournant de l’ère chrétienne, cela existait déjà au 
3è millénaire avant notre ère en Egypte, et dans la mythologie 
iranienne au 7è s avant JC ou encore dans la mythologie grecque 
avec Hadès. Pourtant 2 différences notables dans la religion juive est 
à noter : la religion juive ne s’enracine pas dans une réflexion sur la 
destinée de l’homme après la mort mais dans la foi au Dieu maître 
de l’histoire, donc du début de l’homme et de sa fin ; la croyance en 
l’arrivée imminente de cette fin au tournant de l’ère chrétienne et de 
nombreux prophètes en étaient les messagers à l’époque de Marc. 
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La prédication (suite et fin) 
 
2-La religion juive vit crises sur crises depuis plusieurs siècles avec les 
invasions successives des grands peuples voisins et la destruction deux 
fois du Temple de Jérusalem qui était devenu le centre de leur 
pratique religieuse.  
 
Alors Marc utilise les mots de jugement qui circulent pour les 
détourner et aboutir aux versets que j’ai lus. Marc interroge ici les 
premiers chrétiens qui suivent ces faux prophètes qui leur parlent de 
la fin et du jugement, des initiés qui seraient sauvés au contraire des 
autres. Il est le moment de devenir des veilleurs : cessez d’écouter les 
fausses paroles parlant de tout savoir pour être sauvés, soyez 
veilleurs car vous avez déjà reçu la parole de grâce de Dieu. 
 
Marc interpelle aussi ceux qui s’assoupissent, qui n’attendent plus rien 
du monde nouveau qui vient avec le Christ : restez éveillés, devenez 
veilleurs ! 
 
Pour conclure, je vous laisse ces questions pour ici et pour la 
semaine : comment devenir veilleurs ? 
Veilleurs pour accompagner Jésus jusqu’à sa mort, veilleurs-
compagnons, veilleurs du Christ, pour  son Eglise, pour le monde ? 
 
Dans ta vie, quel temps donnes-tu à la prière, au soin de l’autre, à la 
veille des opportunités qui se présentent pour faire advenir la paix, 
l’amour, la joie ? 
 
Pour notre paroisse, quel temps lui donnes-tu ? que fais-tu pour que 
les différents événements aient lieu ? pour que chacun se sente 
accueilli, aimé, apaisé, à chaque événement, chacun son tour ? pour 
que toute occasion de convivialité fraternelle soit une opportunité à 
saisir pour partager la présence aimante, la joie de Dieu ? Propose-
toi, la veille est légère à plusieurs… 
 
Silence 
 
Seigneur, nous nous confions à toi.  Fais de nous des veilleurs qui 
t’accompagnent et accompagnent ton Eglise jusqu’au bout.  
 
Amen 
 
 
 
 
 


